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三〇〇.主席：英聯王國代表剛才提出的動 

議必須不經討論卽付表決。但是本席職責所在，必 

須警吿各位代表一小時後便是午後十一時三十 

分，而且撥囘時鐘不是聯合國的例行措施；大會 

沒有在英聯王國代表所提時間開會的習慣，而且 

在字夜十二時也許尙未復會，因此本届會議勢將 

閉幕。

三〇一.本席將延會小時的動議提付表
決。

動議以±1十七禀對二十禀否決，棄檑者十。

三〇二.圭席：本席現在將展延本屆大食至 

十二月二十日下星期二午夜的動議提付表決。道 

個動議須得三分之二多數的贊助方能通過。

動議以四十九蔑對十二栗通過，棄權者四。

(午後十時四十分敢食6)

第五百六十次 (本届末次 ) 全《 會議

一九五五年十二月二十日屋期二午前十時三十分在紐約舉行 

主席：Mr. Jos€ MAZA (智利）

議程項目十四 

選舉安全理事會三非常任理事國（續完 )

一 . 主席：今天我們所舉行的第一次投粟將 

爲新的一連串無限制票選的第二次。

循主席之請 Mr. Barrington (緬甸）和 Mr. 
Grekov(白饿羅斯)担任檢票員。

投票以無記名法行之。

選禀總數： 70
廢 禀 ： 1
有效禀數： 69
棄 檑 ： 15
投禀會員國數： 56
法定多數： 38
各國所得票數：

南斯拉夫    ............................  43
菲律《 .........................................  11
芬蘭 .............................................  1
瑞典 .............................................  1

南斯拉夫得三分之二多數的禀數，當選爲安 

全理事會非常任理事國。

第十屆會工作結束

二.主席：在邀請請求發言各代表發言以 

前，我願代表大會向辛勤工作担任檢票員的钿甸 

及白俄羅斯兩國代表致謝。

三. Mr. TRUJILLO0I瓜多）：主席領導聯 

合國大會第十届會的辯論，i 智卓越，精力過人，

A/PV.560

態度公正，對於使困難問題得以解決的容恕空氣 

的維持，具有絕大的貢獻,我願代表拉丁美洲集圈 

的二十個國家， 向主席先生表示最賊擊的讚播。

四 . 你受聯合國全體一致的擁雄，出來担任 

這個崇高而又復舉足重輕的職位，徉工作中表現 

出了你甚現代政治家，特別是現代政治家在琳合 

國內所應該特別具有的那些美德的典型。因篇道 

個組織內所擗要的 :a —楝新的更爲寬大更篇融通 

的精神，惡一铺如何使始終® 雄、服務和效忠H  
家的情緒和現代人類心中充滿费的融合世界篇一 

家的熟切期盟互相調和的新的手法；現代人類充 

分了解祗有在一個民族互相了解，力行容恕並萆 

享受幸蹰生活的世界內，生活、肚食和文化纔能 

够發榮滋長。

五 * 你今番榮任了大食歷史性屆食的主席， 

因爲在本屆大食中我們開門接納了十六個新食貝 

國入會。我們的會員國巳因而較前增加，聯合國 

確是在徐徐進入食籍普及的塊地。後世人類將食 

知道，在引入聯合國第二個十年歷史的大食道一 

次屆會中，我們所具有的精神正如憲章艇生時所 

具有的精神一樣，初期不免脆賜，而以後却會漸 

趨强固，不因此刻所面臨的令人*腔的困難而受 

任何影響。

六 .厄瓜多代表圈因爲未曾在准許十六佃新 

會員國入會時向它們道賀，所以它想趁此機食向 

它們敬致熟烈的歡迎之域〗並竭賊希望它們將和 

我們合作，使我們町以 ^ 到它們的智慧、能力和
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善意的益處，使我們得以解決我們所面臨的各項 

問題。

七 . Mr.  KIDR O N (以色列）：在你担任大會 

第十屆會主席一職任期屆滿的時候，以色列代表 

團欣願贊同厄瓜多代表方铯向你所表示的熟烈的 

頌揚。

八 . 這並不是一次平易無事的屆會。由於非 

聯合國所能控制的情勢，我們在九月間開始簸事 

時所懷抱的崇高希盟並未能够全部實現。有時大 

食陷入了難局，觝有一個精明的引水人後能把它 

解救出來。我們在本 B 上午所處理的一個項目便 

是一個例子。

九.儘管發生了這些驚恐以及隨之而來的似 

乎無法打開的僵局和陰鬱的凶兆，大會終於勝利 

地結束了第十屆會，*由於最近幾天加的入聯合國 

的許多新會員國的新血液的灌楡，它的實力巳比 

較屆會開始時不知加强了多少。

一 〇 .主席篇促成迓楝町喜的愤現而担當的 

任務是値得令人注目的，它巳使你這一任主席富 

有開劁歴史的意味。以色列代表鬮恥對你主持這 

些食議時所表現的手腕和现解力表示® 佩。

一一 . 我們對於副主席、秘害畏.以及秘害®  
所有竭盡全力使我們過去三個月來在這裏的生活 

偷快而又富有成果的知名及不知名職員，也要同 

表成謝。

— 二 . M r. ALPH AN D (法蘭西）：在主席宣 

吿第十屆食閉慕以前，法蘭西代表團顧向你公開 

表示欽佩愛遵之忱。我不想將你所有的德性和才 

具逐一加以臚舉，因爲我浑怕如果照這樣做去，我 

留在道個講燦上的時間勢必過於冗長。我紙想着 

重指出你在過去三個月內的優異表現。

一三 .你這次受命主持的屆會惡一個多事的 

屆會，或許愚聯合阈整個歷史中最多事的一次屆 

會 ；今天我們所以能在這個會堂內集會，W度一 

致梦力於求取共同協敲的解決辦法，我們應該首 

先歸功於你 , 歸功於你的敏銳的政治判斷力，歸功 

於你担任調解人的才具以及你的政治家的風度。 

這是法蘭西代表團所深知而將銘記不忘的。

一四 . 存本屆大會終了時，你的辛勞巳經狸 

得了偉大的報償。在你的領導下，我們竟能從九 

年來牢不可破的僵局中解脫出來。在你的領導和 

激勵下，十六個新會員國巳獲准加入聯合國。我知

道這項成就之由於你個人的力量者是何等重大。 

我們將永遠記住你是導使聯合國進入會籍普及境 

界的一位主席。希望這次的卓越成就能爲聯合國 

開創一個新的時代。

—五 . 我方攙曾說這是一個多事的屆會。這 

次屆會是那樣的多事，要不是倚仗你和其他幾位 

朋友的大力，我們也許巳經眼見到我們這組織的 

沉淪。我是新近攙來到這會堂中的一個人，基於 

盡人皆知的理由，我祗參加了大會少數次的辯論。 

町是正爲了這個原因，我佔了一點新人新事胸無 

成見的便宜，我也許可_以向大會提出若干意見， 

我現在不揣冒味陳述如下。

一六 .如果我們檢討在這第十屆會內所獲得 

的結渠—— 准許十六國入會一事自應除外—— 我 

們陡不能不承認大會對於各方所提交給它的問 

題，能予解決者絕少。反之，却浪费了許多精力 

在不可能產生積極結果、性贺上也不足以改進民 

族間關係一一憲章所課予我們的職貴一一的討論 

中。本屆大會企圆做太多的工作，也許就因而喪 

失了集中精力於處理町能解決或者至少町以切實 

伲進其解決的若干其他問埋。

一七 . 事實上，大會一一也就是整個聯合國 

——今天似乎必須作一棟極重要的抉擇：不是採 

用它現行的辦法，處现它旣無權利也無力量解決 

的問題一一這樣做去它將給予全世界以凌亂挺能 

的卽象，不僅絕不能促進和平大業，且將徒然増 

進世界緊張局勢和摧毁聯合國的權威；便應自行 

限制其處理事項的範圍，避免煽動政治和輕易發 

幸的幻想，而遵循理想所指示和患章所吿賊的道 

路。這樣，而且祗有這樣，我們的組織後能曰益 

發揮其功用和效力。

一八 .我希望在第十屆會至一九五六年常年 

屆會的期間，我們每一個人都會對這個重大問嗶 

仔細加以考慮。秘畨長對於聯合國向來具有寶貴 

的貢獻，我將一倂請他在此期間會同各常設代表 

阍研究町能採用何辅方法一一參酌許可申請國入 

會經過—— 來改進我們的工作方法，我們辯論的 

安排和我們的程序；事實上也就是探尋任何可能 

有助於促使大會步入正途—— 創設大會時原來就 

要它遵循的道路—— 的方法。

一九 .我是願意信耝本組織前途的人們中的 

— 個。我將竭盡全力和那些願意確保聯合國的存 

在者通力合作。
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二〇 . Sir Pierson D IXO N  (英聯王國）：我 

相信每一個人都會同意，從若干方面來說，大會 

第十屆會並不是一次平靜無事的屆會。這一屆會 

進行期間所發生的某些事件可能對聯合國組織本 

身的前途發生極鲮重的影響，可是那些囷難終能 

加以克服，大g 説:來，危機是避免了。這一點不 

能不歸功於各W 表團所表現使人興奮的妥協、合 

作的精神和責任感，這是本組織卽將進入的第二 

個十年的吉兆。

二一 . 主席，你的領瘍在路徑平坦時給予我 

們以鼓勵，在道途崎嶇時則給予我們以力量。你 -  
—任主席在未來歷史上將具有不可磨滅的地位 \  
因爲在你担任主席的時期，我們已對准許申請國 

加入聯合國 ,這一無法處置的問題獲得了解決。我 

們看到 T 這許多新的友好的面孔，感覺興奮，我 

們慶幸這許多和我們密切友好的國家的代表能以 

聯合國十足會員國代表的身分在這裏出現，雖然 

我們不免爲 H本被排除在外而威到遺慽，但相信 

這份缺陷是不能長此不予補救的。

二二 . 主席先生，你憑着決心和勇氣，操縦 

着聯合國這條煎船，駛過了平靜的海洋，也駛過 

了睞濤洶湧的海洋。我願代表英聯王國代表圑向 

你表示我們的深刻的感謝和欽佩。

二三 . Sir Leslie MUNRO  (紐西蘭）：我敬 

願代表比利時、盧森堡、荷蘭、丹麥、冰島、那威、瑞 

典、加拿大以及紐西蘭自身發言如下：

二四 . 這是一次冗長而多事的屆會。從巷干 

方面來說，這次屆會富有開創歷史的意義。我們 

最精采的成就是打開了關於申請國入會問題的偁 

局 。主席先生，我們這一囘申積極進行公開及非 

公開談判而卒能達成圓滿的結果，你實在具有莫 

大的功績。在我們所有各次全體會議辯論申請國 

入會一問題時，你充分表演出了你的手腕、智慧 

和鎿靜忍耐的精神。你領導我們的辯論時富有尊 

嚴和效力，未嘗因爲發生爭論或陷於僵局而有所 

勁搖。我們所面對的若干問題似乎無法解決，事 

實上也幾乎無法解決。我們要向你在尋求和獲致 

關於解決這些問題的協議時所具有的赤誠和崇高 

理想表示敬意。

二五 . 我因忝爲某一季員會的主席，所以特 

別有機會見到你，尤其是在你所主持的每星期午 

粲會中，我不僅欽佩我已經講過的你的長才，而

且欽佩你的機智和你的爲人的仁慈親切，因此你 

已經成旄我們所敬愛的人物。

二六 .我們並且應該向秘書長及其政務助理 

M r. Cordier一 一 他們隨時都耠予我們親切的指導 

一一和他們所嵐的得力職員致缵佩之忱。我因担 

任本屆會中的職員，所以深知他們思虛周到，盡 

職不懈。

二七 .我願代表那些承他們厚意嘱我代他們 

致詞的代表闽以及紐西蘭代表團本身敬祝主席先 

生成功，並願新年能帶耠所有參加聯合國的國家 

以繁榮與和平。

二八 . Mr.  GUNEWARDENE(錫蘭）：主席 

先生領琪大會本屆會的討論十分得力，各代表巳 

備致讚佩，我第一涔來到這講姐上發言，便布機會 

追隨他們之後，同伸頌忱，洵坳幸辦。本屆食中所 

進行的各種談判所以能獲圓滿結果，你的無形中 

的參加實在提供了一種强有力的指導。我雖是一 

個新來者，却已有機會親眼看到你執行職務的情 

形，我祗有向你表示最深刻的敬佩。你主持大會 

的工作赏有禮讓和威歧 , 而同時又能一闽和氣，使 

我們每一個人，不論迤新會员國或银酋员_，不 

論是一個觀察M 甚或是旁聽席上的一价子，都齑 

生了希望和信心。你已使聯合國聲名大著，像你 

這樣一個具有廣大的同情和開展的視界的人被邀 

y請出來引導聯合國進入這個新時代，實在是太合 

式了 o
二九 .今天我們確逊在聯合阈歴史上寫下了 

新的一章。在注入新血液後，我們的組織巳能更 

適當地代表今天的世界。我Cf到了我們的前面出 

現了一個偉大的時代的曙光，也就逛和不的曙光， 

歷史也許將稱頌你爲设你大的大會主席，因爲你 

是這個世界的和平繁榮的時代的先驅。

三〇 . 戕是本組織的一 個新會 a 國的代表， 

我來到這褢充滿着對於未來的希望和信心，確信 

我們離開和平繁榮的道路已非遙遠。本屆會中眼 

見往日全無交往接觸機會的闕家間的睦誼加强 

了。我們在會塲內外隨處都町以蒞到各代表相見 

時的友好親切， 開誠相與。這是未來的許多事佾 

將大爲好轉的預兆。

三一 .我願趁此機會冒味地將我國耱理的萠 

賀詞轉達耠大會，雖然此擧也許有些逸出本題，因 

爲我早就想代表本國宣讀該項祝賀詞了。我希望 

大家能原諒我。



第五百六十次會議：一九五五十二月二十B 505

“ 這是我國歷史上値得紀念的一個時會。 

錫蘭的代表將首次出現於這個著名的大會； 

如今這個大會的會員國已經增加到七十六 

國。我可以說這在聯合國歷史上也是値得紀 

念的一天，因爲一個幾乎是八年來無法解決 

的問題終於能本着諒解和妥協的精神把它解 

決了。

我不想重述過去好些年來所發生的棟楝 

愤 事 ；我紙想說我們能够在這裹佔一席位，有 

機會和你們大家共同致力於保持世界和平和 

人類尊腔與惯値，逊何等欣幸。

錫蘭是一個小國，但我相信我們已經向 

全世界証示我們有履行我們的國際責任的能 

力，我們並有促進世界各民族間諒解的決心。 

我們願意與所有國家爲友，雖然它們的生活 

方式可能和我們不同，它們的意見可能和我 

們不合。我們對於人類的終極價値和基本條 

件具有十分肯定的見解，我們十分了解我們 

應如何過我們自己的生活。但我們趄爲每一 

個國家都同樣有權對這些問題自作主張。所 

以我們看不出國與國間有何發生衝突的现 

由，祗要它們互相尊重彼此的竞見，承越每 

一個國家都有一憑己意爲所欲爲而不受外界 

干涉的權利。

聯合國尙有很多與人類的未來進步關係 

極爲重大的問題有待處理。我們曾以局外人 

的地位研究就這些問題所進行的辯論，我們 

對於問輯的錯綜複雜情形以及集會在這裏的 

各大國間似乎具有的懷疑和誤解咸到惶惑不 

安。但我並不因此而喪失這些問題不久將可 

本着妥協和善意的精神獲得解決的希望；因 

爲我堅決相信人類是具有天賦的智慧的， 自 

保和求取進步畢竟是我們最堅强的本能。” 
我希望我國總理的希望能在不久的將來充分實 

現。

三二 .我烕謝主席先生給予我今天早晨在這 

裏發言的機會。

三三 . .Mr. LODGE (美利堅合衆國）：我們 

曾在大會本屆會內處理了很多十分重要的問題， 

我今天不能在這裏一一臚舉。我們在過去一屋期 

內的成就尤堪令人注意，很多國家的加入便是其 

中之一，這些國家的加入將使聯合國的效用和力 

暈大爲增加。我對於日本未能獲准入會深感遺慽，

但我同時深信它在不久的將來總是會獲准入會 

的。我們眼見大會採取了一個防止世界遭受侵畧 

的勇敢步驟，也就是有裨於和平和裁軍的一個步 

驟。今天大會中又就補充安全理事會遺缺一事達 

成了一棟妥協辦法，這種妥協辦法是豆相讓步精 

祌的一個絕好的實例，如果我們要聯合國有所成 

就，這棟精神也是必不可少的。

三四 .所有這些工作以及很多其他的工作對 

於聯合國組織、對於秘書長和秘書處的專家、傳 

譯、辦事員以及其他人員，都課予了一種沉重的 

負担，他們必須在重大的壓力下完成精密和責任 

重大的工作，我認爲他們履行職責的方式，已超 

出了通常人力所能達到的限度。

三五 .這些工作的完成同時也多賴主席先生 

的熟忱、才具和計謀。你永遠願出那樣彬彬有禮， 

儘管可以說時常有人極度挑撥，你從不失却你的 

鎭靜態度。你表現出了不屈不撓堅定不移的決心。 

你的學識和經驗使我們一致欽佩。

三六 .我們美國人在美洲國際組織和聯合國 

內都和你們誼思同僚，我們能向像你這樣一位政 

治家致敬，深成榮幸，祝你健康和快樂。

三七 . Mr.  LO UTFI(埃及）：主席先生， 你 

履行你的重要和艱鉅的任務的方式已經受到各方 

的頌揚，我現在代表阿拉伯各國代表圃以及希職 

代表圃同致缵佩之忱，衷心至感快慰。你對於零 

事規則瞭如指掌，而又禮誼備極週到，態度絕對 

公正，使我們的討論能够保持合於本組織的尊联 

的恬靜氣氛和中庸精神。 申請國入會一問題列入 

處們的議程爲時已經很久，大會這次在你的領導 

下，竟能對這個棘手的問題覓得一個圓滿的解決 

辦法，實在是由於你的努力所致。我們認爲這是 

聯合國成立以來所作的最重大決定之一，假使說 

不是最重大決定的話。

三八 .我代表阿拉伯各國代表圃及希臌代表 

圃，請你接受我們最懇摯的謝忱，並願以至誠麻 

頌你個人幸福無疆。

三九 .秘嘗長和他的佐理入員以及秘書處所 

有職員熟饨服務，盡忠職守，使我們工作的進行 

大爲便利，我也要代表阿拉伯各國代表圑及希臘 

代表圑， 向他們同致讚佩之坤。

四〇 . Mr.  KUZNETSOV (蘇維埃瓧會主義 

共和國聯盟）：大會第十屆會今天業已龛成了专
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的工作。本屆會在國際緊張情勢漸見緩和的氣氛 

中集會，這是它的一個特點。關於這一點，誠如 

本屆會內大多數發言人所承認，四國政府元首所 

舉行的日內龙會議、亞洲及非洲國家所擧行的萬 

隆會議、以及近幾個月來爲減輕國際緊張情勢進 

—步鞏固國際和平而採取各種措施，包括蘇聯所 

首先採取的若干措施在內，尤其發揮了重大的功 

用。

四一 .在對第十屆會的成就作一總結的時  

候，我要促請大家注意大會所作准許十六個申請 

國加入聯合國的這項很重要的決定[第五五五次 

會議 ] 。這個問題的解決對於促進國際合作、鞏固 

聯合國的地位和提高聯合國的權威，無疑具有重 

大的貢獻。我們對於蒙古人民共和國未能列入新 

會員國名單一事感到遺慽，不過我們希望不久該 

國也能獲准加入聯合國這個團體。

四二 .准許十六個申請國加入聯合國一問題 

的解決，再度證明了關係各國果能努力求取合作 

及相互了解，那末卽使是最困難的國際問題，也 

可以獲得圓滿的解決辦法。

四三，我願借此機會來歡迎新會員國入會， 

我希望他們對於我們鞏固和平和促進國際合作的 

共同努力，能有寶貴的貢獻。

四四 .可是我們却不能說大會第十屆會已盡 

了它繼績促進國際合作及緩和國際緊張情勢的能 

事。我所以作典論斷，是因爲我特別有鑒於大會 

對於裁減軍備及禁止原子武器不僅未能績獲任何 

進展，而且通過了一個事實上對該項問題畧而不 

提、而轉移目光於建立管制而無須實施任何裁軍 

措施的決議案 [ 第五五九次會議]。

四五 . 要消除毁滅性世界戰爭的威脅，必須 

制止軍備競爭，這是最顯而易見的事。事實上這 

—點也就是全世界人民所努力的共同目標。

四六 .聯合國及所有國家都有採取一切必要 

措施，以消除新戰爭威脅，確保安全，並創造使 

各國人民得以過和平安寧生活的必要情视的神聖 

職責。

四七 .蘇聯將始終爲實現這些崇高的目的萠 

繼績奮鬥。

四八 • 我不能不再度促請大家注意好些年來 

始終未獲解決的一個極其重要的問題。中華人民 

共和國在聯合國內所應享有的無可爭辯的權利至

今尙待俠復。這種非法情勢有損於本耝織的權威， 

我們不能再容忍下去。偉大的中華人民的合法代 

表必須在大會、安全理事會及聯合國其他主要機 

關內佔據席位，因爲這是他捫分所應得。

四九 . 我們的組織成立以來已進入第二個十 ’ 
年。今天我們更其應該以使後世人類免受戰禍爲 

首要任務。我們確信聯合國在這方面能發揮重要 

功用，也必須發揮重要功用。

五〇 . 末了，大會第十屆會主席 M r. Maza, 
處理會務有方，他以主席的身分，對於本屆會內 

許多重要問題的順利解決，貢獻良多，我願代表 

蘇聯代表團向他致謝。

五一 . 我並且要成謝聯合國秘窨處的職員， 

特別是秘窨長 M r. Hammarskjold0

五二 . M r. BELAUNDE  (秘谗）：秘柊代表 

圑的意思已由大會本屆食拉丁美洲集阐的領袖 

M r. T ru ji l lo 極有聲色地代爲表示過了。因此，要 

不是琅境使我處於一棟特別有資格作瞪的地位， 

我必不會對於他的陳述有所補充。

五三 .主席對於本年大會所解決的一個重耍 

問題的處理具有卓絕的功勞。你能憑着智慧、公 

正態度、機键和了解來主持辯渝，道是你的一大 

美德；而你復能用你的全部時間來從亊困難的賧 

判，俾使大會作決定性的表決時能獲成功，道是 

你更大的美德。主席先生，我知道你曾如何觔勞 

工作，你把你的全部智慧、楕力和热贼都用於促 

成這項共同目標的货現，如今它巳成爲聯合國的 

光榮。

五四 . 我還要向另一方面表示躜佩之忱，逍 

是他們分所應得。在過去兩年加强努力以求继致 

申請國入會的時期內，斡旋委員食曾狸得秘寄長 

明智有效的協助，受湛良多。在我們進行工作的 

期間，我們曾随時借重他的知融、智栽和意見。我 

借此機會不僅要躜揚他在這方面所做的工作，而 

且還要躜揚他履行聯合國所付託他的其他極端困 

難的任務的方式；我並且要缵佩和成謝秘寄處所 

有職員，所有那些在辦公室內工作，非外面的人 

所能見到，以及扭任神妙絕倫的繙譯工作的不知 

名職員。

五革 .方後獲准加入聯合國的十六個會員  

國，帶來了各該國人民的光榮、對於和平的熟望 

以及促使公理宏揚於世界的關懷，在離開這個講
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壇之前，我願向它們表示衷誠的歡迎。我從我的 

心底向它們敬致友好親愛之忱，我希望那些尙未 

成爲聯合國會員國的國家不久便能够和我們站在 

一起。

五六 . Mr .  MATES(南斯拉夫）：主 席 先 生 ： 

在大會這一重要屆會終了的時候，我願以本代表 

圑的名義，威謝你所作的補楝努力，並向你保証 

我們很瞭解你在執行你的重要職務時所逍遇的困 

難。

五七 .我們注意到大會本屆食在很多方面獲 

得了稹極的成果，特別是聯合國增加十六個新會 

員國一事。這無疑是本屆會中唯一的、最大的成 

就 ，我們希望這項成就能在不久的將來竟其全功。 

本屆會雖有種種缺陷，其總結果却可能是一一我 

們並且希望售就是一一聯合國第二個十年歷史的 

吉利的開端。

五八 . 我並願向主席先生保磴，我們尤首以 

絕大的敬意注視你爲對安全理事會選舉非常任理 

事國一亊所陷入的值局郫求解決辦法所作的種稀 

努力。

五九 .我國政府向來堅信選舉晡依通常程序 

進行，並應以公匀地域分配爲基礎，南斯拉夫便 

是本着這種精神而在本屆會早期同意出任候選人 

的。我現在要感謝所有那些投票赞成我們的國家， 

伹我們也不能遺忘爲結束這次冗長的壩舉而採用 

的方法在通常情祝下是有欠妥善，不能接受的。南 

斯拉夫所以接受這項解決辦法，無非是順應所有 

那些友好代表圃的意見而已。

六〇 . 主席先生，我祝你新年快樂，前途成 

功 _ * 。我並且要成謝秘寄長及其助理人員以及 

秘睿處所有職員始終無間的協助。我祝他們全體 

新年快樂。

六一 . Mr.  SARPER(土耳其）••主 席 先 生 •• 
土耳其代表 f f l得追隨所有其他代表圈之後，向你 

敬致頌揚之饨，本人感到這是一件倫快而又榮幸 

的事。你被大會一致選舉出來担任此項要職以後， 

遇到了歷屆大會以來最困難最重要的若干問題。 

你曾拿出充分的精神、善意和效力來處理這些問 

題 。第十届會所以能獲成功，多半要歸功於你，因 

爲你主持我們會議的耐心、技巧和了解直接助成 

了本屆會所獲得的積極成果。主席先生，請你接 

受土耳其代表圈的敬意。

六二 .我並且要代表本代表圑向我們才具卓 

越 的 秘 書 長 M r. Hammarskjold, 他的幹練的助 

手 Mr. Cordier以及秘書處的得力職員致謝。

六三 . Mr .  H A L 0 V  ( 保加利亞）：主席先 

生 ：我也要向你表示保加利亞代表圑對於你所铪 

予大會的賢明領導的謝忧。

六 四 . 我 現 在 要 代 表 保 加 利 亞 政 府 宣 保  

加利亞人珐共和國是爲力求鞏固和平和加_ 國際 

合作而申請加入聯合國爲會員國的。依照安全理 

事會切當明確的建議，大會於一九五五年十二月 

十四日 [ 謓五五五次會議]決定准許保加利亞人民 

共和國加入聯合國。保加利亞人民共和國現巳開 

始担任聯合國的一個新會員國的工作，它受着促 

進和平及國際合作的願望的膜使，接袭並承諾履 

行聯合國憲章內所載列的義務。

六五 .保加利亞政府的行動證明它是完全擁 

譙作爲聯合國憲章基石的原則的。保加利亜在加 

入聯合國以前曾積極參加聯合國各區域機構及各 

專門機關的工作。保加利亞代表最近曾積極參加 

聯合國歐洲經濟委員食若干委員會及小組委員會 

的工作。保加利亞並且是聯合國若干專門機關的 

食員國，它曾稹極參加國際勞工組織、萬阐郵致 

聯盟、 10際電訊同盟、世界氣象組織及其他機關 

的工作。

六六 .大食在十二月十四日決定准許政治社 

會制度不同的十六個國家加入聯合國，乃是再度 

確詆了公理的琿則，同時證實了不論各國的秕會 

政治制度是盾斤性質，它們經由經濟及文化合作 

以實現和平共存原則是可能辦到的。大家應該注 

意到，十六個新會員國參加聯合國的工作後，將 

不僅有裨於加强各國間的有效合作及商業關係的 

發 展 ，而且將增進聯合國的權威。

六七 . 最後，我願向安全理事會屢大會內所 

有支持和投票贊成保加利亞加入聯合國爲會員國 

的國家表示我的謝忱。

六八 . 蔣先生（中國）：我應該發表一篇冗長 

的演說。我並不怕主席裁定我不合程序，因爲我 

確信我要想說的話是正確的，也是切題的。祗有 

一篇冗長的演說後能充分說明主席先生主持大會 

第十屆會的慇黻懇切、手腕高桓、謀畧過人；祗 

有一篇冗長的演說後能充分說明秘書長和他的秘 

寄處的同人爲我們全體所做的不求人知而十分重
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要的工作；同樣，也祗有一篇冗長的演說攙能充 

分說明我對於第十届會工作的感想。但是主席先 

生 ：我猜想如果我不進行發表那篇冗長演說，你 

反會减激我的。所以我祗想說中國代表圑减謝主 

席先生和秘書長，並祝你們和協同你們工作的人 

員新年快樂。

六九 . M. SZARKA (匈牙利）：我願以匈牙

利人民共和國 ----------個新加入聯合國的國家一一

代表及我國前駐大會本屆會觀察、員的資格，頌揚 

主席先生在本屆會內所完成的優異工作，尤其是 

爲使申請國入會問題獲得圓滿解決而作的種種努 

力。

七 〇 . 在這匈牙利A 民共和國代表團首次參 

加聯合國大會會議的時會，請許我向所有那些承 

認這個世界組織的看籍必須普及和我國申請入會 

具有充分理由，因而支持旬I牙利加入聯合國的代 

表圑，表達匈牙利人民及匈牙利人民共和國鉍府 

的誠摯的謝忱。我特別要感謝那些在過去好些年 

來卽已一貫支持我們的申請的那些國家。

七 匈 牙 利 人 民 和 匈 牙 利 政 府 願 以 十 分 愉  

快欣慰的心情歡迎大會准許匈牙利成爲聯合國會 

員國的決定。大會作此決定，乃是成就了我國人 

民長時期的企望和芷當的要求。

七二 .匈牙利初次申請加入聯合國遠在八年 

以前。自從匈牙利政府曾很多次明白表示它願意 

遵守聯合國會員國所應盡的義務。我們曾鄭重担 

允貢獻我們的全力以維持國際和平及安全，以促 

進社會進步及所有人民的更大幸福。

七三 .大會在這次十分重要的屆會中准許十 

六 國 加 入 聯 合 包 括 匈 牙 利 人 民 共 和 國 在 內 ，匈 

牙利代表團哀心至戚欣慰。匈牙利代表_ 像大多 

數其他會員國一樣，認爲這個世界組織亟宜成爲 

一個普遍性的圑體，這次的舉動便是向這項目標 

邁進了一大步。這項舉動無疑將增進聯合國的重 

要性和它的任務。

七四 .這個世界組織提供了發展各民族間友 

誼和增進各國間的和解及合作的廣大機會。

七五 .匈牙利人民共和國在過去若干年內雖 

非聯合國的會具國，却曾十分積極地參加各國際 

組織的活動，^ 其是聯合國專門機關的活動。

七六 .匈牙利人民共和國現在旣已成爲聯合 

國會員國，我可以代表本國政府向你担保，匈牙

利駐聯合國代表圈將竭其全力以協助維持世界和 

平與安全，遵守民族平等及自決權原則，並實現 

社會制度不同各國家間的和平共存。我們對於促 

進人類進步、切赏保護人權、和平解決國際爭端、 

裁減軍備、禁止大規模毁滅性武器、挽救人類免 

受戰禍的一切提議及努力，將一體予以支持。

七七 . 匈牙利人民共和國是一個歐洲國家 > 
所以它特別看重以互尊關係各方利益及調和其觀 

點爲基礎，和平解決現有歐洲懸案。匈牙利人民 

及政府確信各阈間是可以和平共存的，沒有任何 

爭執的問題不能由關係各國赤賊交換意見而獲得 

和平解決。

七八.匈牙利人民共和國越爲各國無論大小 

都有在它自身的範圃內酋先採取行劻，以破除各 

國人民間友誼興合作的嗬碍的職货。

七九 . 匈牙利人民共和國代表_ 願向主席先 

生、 出席大會第十屆會各國代表圑以及盤個聯合 

國 保 證 ：就其本國代表圑而言，它將竭其全力尊 

重憲章中所載明的崇高原則，並實現憲章中所載 

明的目標。匈牙利人民共和國願在其實力所許可 

的限度內有所貢獻，俾使聯合國得以確货完成其 

崇高使命，赏現世界各國人民對它所寄存的希盟。

八〇 • Mr. DOLEZAL  (羅坶尼亞）：今天我 

能以羅馬尼亞人民典和國驻聯合阈第一個代表的 

資格代表羅埸尼亞政府及人民發言，衷心十分偷 

快。

八一.羅揭尼亞被選任爲本紐織食以阈的一 

天乃是一個富有歷史竞蕤的日子，羅坶尼亞人民 

期待這個日子來臨巳有八年。我願表速我阈政府 

對於安全现祺食及大食准許羅坶尼亞人民共和國 

加入聯合國一祺的欣® 之忱。我_的入食乃是梆 

成大舉推進本紐織會籍普及迅励的®要辩施中的 

一部分。

八二 .我不僅要代表我國政府成謝那些投栗 

赞成羅馬 ® 亞人民共和國入會的代表闽，而且要 

成謝那些由於他們的支持而使羅洱尼亞人民共和 

國得以在本組織內佔據其應有地位的代表闽及聯 

合國各機關首領，特別是主席先生。

八三 .在大會內分別代表各該國政府投禀赞 

成准許蘇聯在安全现事會所堤決講草案 [S/350幻 

內所提議的十六國入會的大多數 ^ 表阁，已經以 

行動證實了它們對於聯合國 •窓章基本原則的信 

心。
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八四 .聯合國十六個新會員國和六十個老會 

員國一樣，內中包括經濟、社會及政治制度不同 

的國家。大會決定准許新會員國入會乃是重行證 

實了自從聯合國成立以來卽使結構不同的國家融 

合於一個組織的那項原則。這項舉動也象徵着今 

天和平共存及協力 .保障和平的玫策， 巳被腿爲不 

僅可能，且爲本€ 織健全執行職務所必要。聯合 

國便是基於這項理由而劁立的。憲章便是所有國 

家不論腯於何棟結構都必須共存合作的表徴。

八五 .羅馬尼亞人民共和國向來遵循與聯合 

國憲葷旨趣相符合的政策、爲保持和平、發展和 

加强與他國間的關係、促進經濟聯繫及文化和科 

學知識的交流而努力。

八六 .茲値我國政府在聯合國內獲取席位之 

際，它担允堅決遵守雉章原則，並支持一切使廉 

章的崇高目標得以贸現的方案。羅馬尼亞政府將 

稹極協助赏現聯合阈的至上目標；它將爲鞏固和 

平並使世界所有人民獲致安全而努力。

八七 . Mr.  ERICE(西班牙）：我今天來到道 

講埴上心中很多成慨，尤其因爲迢個機食的來臨 

是喜出望外，所以我的成慨也就更爲深切。我沒 

有想到我會在本届會結束的時候獲得代表我國向 

諸位致詞的殊榮。所以我並沒有準備任何演講詞， 

也沒有準備對西班牙的未來政策及動向作任何權 

威的陳述；此種陳述將在適當時機以西班牙的名 

義正式向大會提出。

八八 . 我來到諸位面前，所帶來的祖是一個 

西班牙的深切的懇犖的情緒，雖然也帶來了我岛 

國家的秫栩缺陷和若干優點。我要威謝你們大家 

支持西班牙加入聯合阈，成謝你們對我所表示的 

碰情厚誼。因爲所有新會员國都來到這個講埴上 

面，所以我也敢不揣冒味而來到你們前面說，我 

以一個與美洲國家具有手足之情的國家的代表的 

資格，眼見本大會主席履行其職贲時那樣的得力、 

熱誠和明智，心中眞不知威到何等欣慰和光榮。

八九 . 我這樣躜佩主席，也就是對這個偉大 

和富有動力的美洲大陸上我們所有弟兄們同致躜 

佩之忱。我們加入聯合國後，今天可說還是第一 

次和諸位正式見面，我對於整個聯合國促進和平 

的鉅大功績，對於秘書長個人及秘書處同人爲實 

現該項崇高S 標所作的種種努力，願一併致其頌 

揚之忱。

九〇 . 我們決心對聯合國各方面的工作有所 

貢獻；這項決心反映出了我國對於聯合國織組會 

籍普及的願望。願上帝保佑參加聯合國的所有國 

家和支持西班牙入會的所有代表—— 不論是兄弟 

或朋友。

九一 • M r. NONG  K IM N Y (高棉）：請你們 

宥恕我要躭擱大會幾分鐘。我覺得我必須‘向所有 

那些爲促使我國加入聯合國而努力不懈的國家表 

達我國政府的謝枕，特別要感謝主席先生領導本 

届大會關於十六國申請入會一項困難問題的工 

作。

九二 .當高棉的入會申請連同其他十七國的 

入會申請在六天以前被安全理事會[第七〇四次 

會議 ] 否決的泔息傅到我國時，全體人民都感到 

深切的遺慽。整個國 '家都充滿了失望的情緒，因 

爲高棉深知它符合憲章中所載准許加入聯合國的 

一切條件。所以我國獲悉後來形勢幸有轉變，使 

高棉終於能够加入聯合國，極感欣慰。

九三 .我很高興代表高棉王國政府以及髙棉 

全國人民向所有堅强支持高棉入會申請的友邦代 

表表示我們的謝忱。我特別要感謝加拿大代表，因 

爲他所創始的提謎，現已大獲成功，其道義力最 

將遍及全世界。

九四 .由此町見费了五年的時間後把這個似 

乎自始便挝遇難以克服的困難的問題解決。聯合 

國會員國代表們憑藉了他們的忍耐和信心，終於 

克服了一個一時似乎無法解決、甚至六天以前似 

乎還無法解決的問題。我們對於完成此項工作的 

人表示感謝，我們由此得到一個重要的敎訓，那便 

是祗要有忍耐和信心，加上不斷的努力，卽使是 

最騖人的困難，也總是可以克服的。

九五 .我們現在榮獲參與的這個偉大的組織 

果能本着這檷精神做去，就必能達成聯合國締造 

者十年以前所預定的目標。現在聯合國的會籍膂 

及差不多已吿實現，聯合國的生命史已進入第二 

個十年，我們希望它能更善於爲人類的幸福而努 

力。

九六 .高棉將力圖對此項偉大事業提出它的 

微小的貢獻，它深信這樣做就是協力維持全世界 

所企望的和平與自由。

九七 . Mr .  CASARDI (轉大利）：今天我第 

一次在大會中以一個會員國4 表的資格發言，心
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中有不少的感慨。我要首先向所有那些很多年來 

不斷聲明支持義大利有權加入聯合國這個團體的 

國家—— 它們佔參加聯合國國家的大多數—— 致 

謝。這些年來，大會和安全理事會內不斷發生了 

同情我們的要求的呼聲，很多一致通過的決議案 

的政治和道義上的力量使義大利耐心的期待得到 

了慰藉。

九八 .我心中所特別想到的不僅是西方的同 

盟國，而且還有所有的拉丁美洲國家。它們的努 

力和它們不斷的支持譖明了使我們連結在一起和 

建立在同一榑族、文化和宗敎基礎上的關係:&何 

等强固，這一點將使我們永遠不能忘記。申蹐國 

入會問題的僵局能在一位傑出的智利代表扭任主 

席的任內打開，並非出於偶然。

九九 .今天義大利開始在本届會內佔據席  

位 。義大利人民所制定的憲法是承認本組檝所根 

據的基本原則的。義大利加入聯合國憲章，事赏 

上也就是確認規定其自由民主國家生活的政策所 

根據的原則。義大利並願證赏它對於國際和平及 

正義的深切企望。義大利人民的最高目標是在求 

取世界各民族能以尊重自由及民主制度爲基礎， 

本諸建設性的國際合作精神，和平共存。

— 〇 〇 .這些俚是我國最近幾年來被报於聯 

合國外的時期的外交政策所追求的目標，蕤大利 

切望它在加入聯合國以後，對於這些理想的货現 

能有更切實的貢獻。

一 〇一 . 義大利充分認識它是一個古老文化 

的繼承者，所以它深知傳統和歷史在國家生活中 

的重要性，它對於亞洲和非洲的新國深具同情  

—一這種同情在很多塲合巳經很町喜地具體表現 

爲密切合作的關係。我用 “新國 ” 字樣，雖然它們 

像我本國一樣，也是古老文化的代表，對於人類 

的歷史具有極大的貢獻。

— 〇二 .本組織基本任務之一無疑地是要在 

它本身範圍之內協調各種不同民族及不同文化的 

企望和理想。在一個不斷演進的世界中，我們必 

須在新舊政治及人類現實情况之間建立一楝新的 

關係。聯合國是這個演進過程的自然中心，爲謀 

增進世界所有各民族的利益而完成這項重要歷史 

工作乃是聯合國的當然目標。義大利擬本着中庸 

和明智的態度來從事此項工作。我國是一個古老 

文化的繼承者，所以它認識和了解各大文化不論 

其是舊是新，都有其價値。

一〇三 . 我的發言願至此吿一結束，我確信 

聯合國由於其所有會員國的積極和令入振衡的貢 

獻，定能達成想章中所椹雜並爲全人類所嚮往的 

目標。

一〇四 . 最後，讓我向主席同致躜揚之忱，並 

趁此機食代表耗大利代表圑及我本人向秘耆®職 

員尤其是秘窨長表示贼犖的成謝，成謝他們過去 

所不晰期予的盛情厚誼和協助。

一〇五 . M r. BIRECKI(波藺）：關於主席先 

生所表現的客覜態度和禮貌以及爲對大食本屆會 

谪程中的各項問越姊求解決方案而作的純秫不晰 

的努力，已有很多聯合阈新*食饵阈的代农來到 

逍個講壚上對你表示頌揚，波蘭代表W願追隨各 

代表之後，對你同致級描之忱。我們並且耍成谢 

你和秘書畏准許我們在本大食食堪內舉行胧蘭民 

族時人Adam M ick icw icz逝世一百通尔紀念。

一〇六 . 主席先生，申陏阈入會問越列入大 

食猫程巳經有很多年了，我們都知道迓個問的 

解決 , 你個人努力的功勞逊何等鉅大。但逍個問駔 

現在之解決，觝是就我們巳町以歡迎十六悃新食 

員國的入食而贯；大食中大多數食以阈所希3 的 

則爲逍個問駔能在惟許十八伽中硝[(«入食的情形 

下獲得解決。各位都知道，菝古人民共和W和曰 

本至今尙未能和我們集常在一觉。波 醞 代 表 希  

盟將來終於能找到准許迓PH阈入食的途徑。

一O 七.波蘭代农阁欣顒大食能在馆十屆食 

內解決一個對聯合阈在阈際生活中充分發揮其任 

務至關緊要的問駔。我們付盼轺大黉能一舉晰然 

解決中國代表權問靼。不幸迓一點至今尙未能辦

到。

一〇八 . 其次，裁取逍個極度笊耍的問題列 

入大會的谪程巳有十年的歴史，波蘭逛飽經戰祿 

的國家，深盟迈個丨!!]題的解決能在本屉食內有所 

進展。不幸逍方面我們不僅沒有進步，而且反見 

退步。

一〇九 . 雖然有上述補械情形，但我們瞇爲 

大會第十届會對於和平仍有重大的貢獻，尤其是 

准許十六個申請國加入聯合國一點。

一一〇 . 波蘭代表團並且要成謝秘害長和所 

有協助他工作的人員在第十屆會期間貢獻他們的 

長才和忠誠來爲我們服務。

 • M r. SOUVANNAVONG  (寮國）：

昨天我以觀察員的資格坐在分壁的另一邊，看到
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了主席先生始終努力不懈，爲申請國入會這個困 

難的問題尋求解決辦法，心中已經起了無限的敬 

佩。所以今天我能以會員國代表的資格代表老拯 

代表圑追隨各方對你這位政洽家和外交家的功續 

所一致表示的頌揚，同致缵佩之忱，更威欣幸。

 二 .老撾王國政府原擬派員前來正式答

谢十二月十四日大食 [ 第五五五次會議]一致通過 

准許老捵王國加入聯合阈一舉。可惜時間十分匁 

促 ，而老撾離此地又極爲遙遠；所以我現在奉命 

代表本國政府向各位致铖摯的敬意和謝忱，

一一三 . 在這個令人感動的莊嚴的時會，在 

這個富有歷史意義的日子，我很遺慽不能用我本 

國的語言來表達我對於這樣重大事件的情緒，因 

爲這個通用多種語言的組織雖富有種種人才，却 

並沒有能通譯老撾語的傅譯。所以我不揣冒味要

用法語 ----------楝後天學來的語文一一發言，靖各

位宥恕我。

一一四 . 我方嫌所牌到的揹賴不止一棟。今 

天我祗想农達我們的榭忱，因篇這不僅是最高超 

的悄緖，而且也是我阏全 r fit同狍的心中所充滿審 

的情緒。我們成埘你們一致決定准許我們從今天 

起可以在這座偉大的建築內和你們同坐一堂。

一一五 . 我欣願公開躜揚法蘭西，因餚它是 

首先代我們申請入會並支持我們入會的國家，它 

實 K 了它對我們所作的諾言，履行了使我們兩國 

結爲聯盟的條約內所訂明的義務。

——六 .我捫深切地威謝英聯王國和美利堅 

合衆國，因爲它們不僅贊助我們的獨立，並曾一 

篝堅決協助我們維雄我們的獨立，至今仍然如此； 

成谢加拿大，因爲我們受它的恩瓶太多了；威謝 

承你們承越老摁王闼的政治和法律地位的所有國 

象。我們賊摯地成謝你們消除瑰使我們進入聯合 

圃的道路上的陳碍，使我們得以自行介紹給尙未 

有時間趣識我們的國家，並向它們致友好的敬意 

和老遢人民的謝枕。

 七 . 最後，在這個聖誔的季節和新年行

將來臨的時候，我願赤馘祝你們大家、你們的家 

漘和你們所珍愛的國家幸福和平。

 八 . Mr.  PETRZELKA (捷克斯洛伐

克）：主 席 先 生 ：在此刻我們的工作行將吿一段 

落的時候，我願意畧贊數言，對於你領瘍我們議事 

的高明手段表示誠摯的感謝和尊敬。你的大公無

私的精神、你的賢明、你的寬容、你的經驗和謀 

畧給予我們莫大的幫助。我們應該尊你爲一手促 

成本屆會絕大成就一一解決了僵持 B久的申請國 

入會問題—— 的技師之一。

 九 .我們敬向本屆會內加入的十六個會

員國致歡迎之意，希望蒙古人民共和國及日本不 

久也能入會。

—二〇 . 我同意蘇聯及波蘭兩國代表關於中 

華人民共和國代表權問題的意見。

—二一 .我並且要趁此機會向協助你執行你 

的責任繁重的工作的頭要人員表示我們棰馘摯的 

謝忱。我們首先要威謝我們聲春卓著的秘耆長。我 

們也要威謝秘害庳的職員，感謝我們的出色的傅 

譯人員；總之，成謝所有那些始終努力不懈協助 

我捫工作的人們。

—二二 . 主 席 先 生 ：我要再度對你的才能和 

你的功續致誠摯佩的躜之忱，並向你表示十二萬 

分的感謝。

—二三 . Mr.  M EN O N ( 印度）：主 席 先 生 ： 

三個 f l 以前的今天，大會一致選舉你出來担任這 

個終本屆會期間你所佔據的崇高職位，給了你聯 

合國歷史上向所未有的光榮。那天，我們把主持 

聯合國成立後的第二個十年開始這一年的集會的 

繁重责任放® 在你的肩膀上。我們曾在你當選的 

時候表示我們的信心，今天我們來到這個講埴上 

則是向你表示躜佩座賀之忱，同時也可以說是摩 

麴我們自身，慶贺我們選舉你的明智。

—二四 . 主 席 先 生 ：我在向你致這番頌揚辭 

時，同時還很光瓶地代表着阿富汗、緬甸、阿坩 

西尼亞、 印度尼西亞、賴比瑞亞、菲律賓及泰國 

的各位同僚。他們對於我不論用什麼話來稱頌你 

和本屆大會期間協助你工作的其他人員都表示齊 

同。假如在作這些論評時我說出一些具有其他意 

麩的話，則應作爲本代表圃自身的意見。

—二五 • 我已經說過了，聯合國成立後現已 

進入第二個十年開始的一年。主 席 先 生 ：你所主 

持的這屆大會產生出了很多新的希望，也產生出 

了很多新的赉慮。本年我們來到這裏，在開誠商討 

的新空氣中，參加了這個所謂小國與小國間和小 

國與大國間接觸頻繁的大會。這屆大會中討論的 

情形比較自由暢快，辯論的激盪力量直接促成了 

若干具體的決定。今晨先前來到這個講壇上的幾 

位代表所講到的若干問題的情形尤其是如此。
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一二六 . 大會中能增加十六個新會員國，我 

們大家都感到欣慰，假如我不提及這一點，那末 

無論就我自身或我所代表的各位同事來說，都是 

沒有盡我的職分。我們將有十六個新會員國和我 

們分担我們的職責，它們爲這個世界組織帶來了 

它們的智慧、它們的文化遺產和它們自身的經驗。 

本代表團對於兩個亞洲國家由於不能歸责於大會 

的過失而不克入會感到遺慽。大會的決定是該兩 

國都應該入會的，也就是再度昭示我們世界輿論 

是饒有用處和力量的，它最後一定會發生效力。

一二七. 同時我們也欣願履行我們缵揚秘接 

長和他的僚屬卽本組織高級職員的職货。我們特 

別要提及那一大群我們所着不到和聽不到而使本 

組織的工作得以不斷進行的男女，希轺不致因此 

而有失禮或招怨之處。除開上述各點外，我們特 

別要提及傳譯、使我們在休息审內的社交生活偷 

快的人們、飮食物供應部門的職員、警術以及使 

聯合國的工作得以繼辍進行的每個其他人，雖然 

就發言而論是以我們所發的言爲最多。

一二八 . 主席先生：攙不過幾天以前，你的 

同事智利代表曾向大會 [ 第五五九次會謎]宣佈赀 

國擬將貴國美麗的首都聖提亞哥一一去年我曾獲 

緣前往該地一遊—— 的公園一座捐贈，俾供拉丁 

美洲經濟委員會及聯合國其他機關之用，a 也逛 

一個十分令人欣褽的消息；同時這也遐货阈慷慨 

大度和闕镌聯合國工作的又一明證。

一二九 . 我認爲卽使在本屆會結束的片刻， 

我們仍然是在舉行一種政治性的集會。我們一面 

慶視我們在本年所獲得的偉大成就，例如申請_  
的入會、英管多哥蘭記管領土開始货行自治以及 

原子能方面所獲得的進展，一面也應該承認我們 

對於其他問題尙有待求取進步。

一三〇 . 我們所特別耿耿於懷的是今後十年 

人類應做到放棄以戰爭作爲推行國策的工具的地 

步。關於這項問題，我們希望主席先生在你交卸 

被世界大多數國家代表推擧出來担任的這項重要 

職務的時候，你能運用你的偉大的才能，連同最 

近幾個月來所獲得的豐富的經驗和知識，匡助世 

界步入裁軍的途徑以及眞正的世界和平的途徑。

一三一 . 由於聯合國內的現有情勢，本代表 

_ 和本人在力圖解決舊問題和克服新困難時獲得 

了和主席先生發生密切接觸的特殊機緣，所以如

果我對你的無限慇恝庳誼、你的耐心、你的明智、 

你的毅力、以及你在若干緊要關頭拒絕承腿失敗 

和堅持要求椴績努力不致躜頌之忱，我將赴沒有 

善盡我的職分。i i i些都逛聯介阈生命史上的 :it(要 

琪件，本屉饵所以有a 般成就的 ir(迆因粜，而那 

柿成就也就遥使聯介阈發生希轺的现由。

一三二 . 我並颗趁此機科农迮本代农 [81對於 

各秫通訊媒介物及世界各先進報紙的丨别睽代农辛 

勸爲我們服務，i»j世界輿淪作秫神報拟的跗忱。

一三三. 我們結束了一個羌滿而成按迎然的 

屉俾，雖然毎一伽代表_ 、秘寄處侮一伽職w 及 

其他有關人士都各冇其贯獻，却W 沒冇人比你對 

於本屉俾的成功济冇饮联和在很多人的心中齑生 

出一秫希货货獻更爲笊大的。在我們對於着實  

現我們的目的，卽奥立佌界和平的途徑前迆的希 

盟較前史爲槩强的時锊，我們能得到你來主持屉 

食，眞赴欣幸栂了。

一三四 . 主 席 ：在立佐大饵饥十W會結束的 

時候，我願苒度成謝各位代表賜我殊榮，一致逝 

舉我出來主持他們的饵谪。我竹哄力使我能够杻 

當迓秫光榮，我希钮我沒耵使他們失盟。

一三五 . 枳仟聯介阈大俾生席估一柯獨一無 

二的經驗，我至少吖以而世界報導促使我完成我 

的任秘的V(要因紫 :iH I  •麽。

一三六 . 所以在我作 ia 燉 後 一 次 發 我  

泞先嬰稱頌秘窨及 Mr. Hammarskjold, 成謝他 

烚予我協助，他的才能、經驗和外交技術 l i•使本 

糾織能够順利執行職務的決定因索。

一三七 . 我並且耍成谢M r. C o rd ic r的娲賊 

介作。他以政務助縄的资格，使粮個秘寄®職岚 

保持蒋商度的效率，我繩腮在此致谢。

一三八，我對於秘畜诹所冇職W都 ®—體致 

謝。我對於他們每一個人的工作都很欽佩，所以 

我不想提出其中某一個人來特別加以稱道。

一三九 . 但我尤其耍尚各代表 l i l的每一個職 

員表示謝忱，因爲他們竹不蜥地給予我友好的切 

货的協助，特別要戚謝七個主要娄M 會的主席，他. 
們在我們每屎期的會報中，練娃耐心地甚至愉快 

地接受我關於加速處理大會繁重的谜程項目的不 

斷的呼顴。

一四〇 .諸位都知道這是一個異乎尋常的屆 

會。第一，它象徵着聯合國成立後第一個十年的
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結束。第二，本屆會赴在國際友善與諒解的新氣 

氛中開幕的。當然沒冇人能說我們已經货現了國 

際關係和諧的现想，佴如果說我們有縄由對將來 

懐抱偉大的希绍，則並卵過持樂覜的論調。經過 

了很多年來的不晰緊张，似乎卽使赴向互信、了 

解及和平的途程上的烛微細的進城也足使人心快 

揪。

一四一 . 我牴爲我無贝把％十厢饵的成就作 

成一張祥細的決算及， \ m a 也並不璐於我的職 

務範画。報紙、無钱VB及其他通饥媒介，例如聯 

合國的新聞處巳紳逐n 把我們的工作的世界人士 

報鄉過了。

一四二 . 《r 姓我願舉出三項某本的成就：全 

胱一致通過的若干冇關政治、綷濟及財政丨;!丨題的 

很笊要的決谪案，C 紳在蚤世界發生肜響，闳爲 

各阈入民恥意苽行恢復他們的彳;i 心，希 減 們的 

一致M 意，能怫铋爲一致的行励；爲拟使桟子能充 

作和小用途以坩逖人® 从:||!1利益而訂結之關於科 

學合作的新協定， m  m 協%  » j使芥丨匆人民視原子 

爲幸福的源从；還冇处他胙十六阈加入聯合阈爲 

食員國。

一四三 • 在圾初十尔苦終的時候，世界輿論 

可以注意到聯合國正在h 益强大之中，s 柿道義 

力姬的不斷督促已具體表現爲秘極的成就，表現 

爲近多阈家和我們携手共同努力。我和你們同樣 

希a 迓次食以阈增加後，將反映爲對於憲章原則 

的烙遵不渝。

一四四 . 在我卽將完成我的任務的時候，我 

想到了所有歷屆大會的前任主席，他們在聯合國 

湛帘的指導下，對於和平都有很大的貢獻。第十 

屆會對於他們每一個人的寶貴的貢獻，都應該威 

激不骰。

一四五 . 在我卸去主席職務的時候，我益發 

增高了對於聯合國的信心。在國際生活中，再沒 

有¥ 這補不同文化和不同人民尋求和平共存的共 

同某礎的努力更爲偉大。聯合國是由許多國家組 

成，但它同時也風於备國人民。它在十年以內已 

經有了很多成就，但遥將來當更大有作爲。

一四六 . 我們是-爲將來而工作。我們應該着 

眼於後代人類，箝眼於靑年和兒童，善盡我們的 

職 & ，他們生來侦冇面對生活而無虡恐懼的權利。 

我們大家都有勿使希盟的w 生又致落空的職贲《

議程項目二 

畎縳或馱念一分鐘

— 四七 . 主 席 ：我睛各位代表起立舉行一分 

衄默蛉成默念。

各位代表肅立靜默。

本屑會閉會

-一四八 . 主 席 ：在本屆會閉會以前，我願贶 

頌聚见在迈也的各位代农和世界所有人民聖艇快 

樂，新牟幸福。我現在宣吿聯合丨两大會第十屆會 

W1慕。

(午後十二時五十分散會。）


